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Классификация и распознавание наземных объектов в потоке радиолокационных кадров на основе 

нейросетевого подхода 
 
Освещены вопросы построения пространственно-распределенных систем бортового радиолокационного 

автоматизированного мониторинга земной поверхности, определены современные требования к разрешающей 
способности радиолокационных кадров, а также обсуждаются особенности формирования видеопотока 
радиолокационных кадров для реализации системы классификации и распознавания наземных объектов. 
Предложена методика классификации и распознавания наземных объектов в потоке радиолокационных кадров 
на основе нейросетевого подхода и даны рекомендации по дальнейшему их практическому использованию. На 
первом этапе обработки видеокадров предлагается оперативно выделить каждый объект в класс с 
отделением при этом статического фона в видеопотоке радиолокационных кадров. На втором этапе, в целях 
распознавания объектов выделенного класса, применяются средства технического зрения на основе 
использования многослойных нейронных сетей.  
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Nenashev V.A., Nenashev S.A. Classification and recognition of ground objects in a stream of radar frames based on a 
neural network approach 
 
The issues of constructing spatially distributed systems for on-board radar automated monitoring of the earth's surface 
are covered, modern requirements for the resolution of radar frames are determined, and the features of the formation 
of a video stream of radar frames for the implementation of a system for classification and recognition of ground 
objects are discussed. A method for classifying and recognizing ground objects in a stream of radar frames based on a 
neural network approach is proposed and recommendations are given for their further practical use. At the first stage 
of processing video frames, it is proposed to quickly select each object into a class while separating the static 
background in the video stream of radar frames. At the second stage, in order to recognize objects of a selected class, 
technical vision tools are used based on the use of multilayer neural networks. 
 
Keywords: video stream of radar frames, frame segmentation, neural networks, identification of ground objects, 
classification, recognition, technical vision. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




